
薩摩川内市立海陽 中学校

令和２年10月29日発行 №６
http://www.edu.satsumasendai.jp/kaiyou-j/

～時を経ても必要なもの～
校長 前田真喜子

朝夕の寒暖差に秋の深まりを感じる毎日です。
地球温暖化が叫ばれはじめて、秋を感じられる
日々がなくなったと思っていた近年ですが、今
年は秋を満喫できるのではと感じます。
秋と言えば，芸術の秋、読書の秋です。子供

たちは今月末の文化祭へ向けて，練習も佳境に
入り一日一日がより良いものを創るための有意
義な時を体感しています。子供たち一人一人の
成長を当日文化祭で見て感じていただけたらと
思います。
最近リバイバルドラマとして、2005 年学園

ドラマ「ドラゴン桜」を放映されていました。
内容は学校経営立て直しのため，異色経歴の弁
護士が劣等生の高校３年生６名と東大合格を目
指すというドラマです。ドラマでは受験勉強の
極意が随所で述べられいます。勉強の仕方は勿
論のこと、暗記ものは就寝前とか、学習に向か
う気持ちの切り替え方等、ひいては世の中の構
図、生き方、親としての声かけ方まで触れ、１
５年前のドラマですが、説かれていることは今
でも十分納得できます。その中で、国語の先生
が「国語は全教科の試験の点数に影響し根本を
なしているほど肝要である，つまり読解力は全
教科の成績向上に影響する」ということを生徒
たちに説いています。今日、多くの子供たちが
抱える課題もまさに読解力です。「問題の意味
が分からない」、中には「問題文は読まない」
という言葉も漏れてきます。「文字を追うこと
が精一杯で意味を考える余裕が無い」ため、文
字情報から心情を考えることはもっと苦手であ
り、近年特に危機感を覚えます。原因は色々取
り沙汰されていますが、読書の秋と言われるこ
の季節、先ずは，短時間(15 分程度）でも親子
で読書に取り組むことをお勧めします。読書を
することで、集中力が高まりそれ故学力向上に
も効果が認められています。また当然ながら語
彙も豊富になり、さらに読解力も高めると言わ
れます。特に読書の後に、お互いに「誰が出て
きて，何が起こった」か伝え合うような何気な
い会話を家族ですることで、確実に読解力を高
めるとも言われています。
これからの AI 時代においても、この読解力

は必要不可欠な力として認められています。秋
の夜長、スマホや TV を放し、短時間でも親子
で読書を一緒に楽しむのは、「勉強しなさい」
に代わる有意義なコミュニケーションの『種』
になると思います。

合同道徳（人権学習）

10月1日（木）、自分の気持ちや思いを
建設的に相手
に伝えること、
適切な会話に
より人間関係
トラブルを未
然に防止する
コミュニケー
ションスキル
を身につけさ
せることを目
的として、全
学年合同によ
る道徳の授業
を実施しまし
た。
合同授業は、

全学年を縦割
りにして、３
班に分けてロ
ールプレイン
グの手法を用
いて、スキル
学習を行いま
した。ロール
プレイングと
は、現実に起
こる場面を想
定して、複数
の人数でそれ
ぞれ役を演じ、
疑似体験を通
して、ある事
柄が実際に起
こったときに
対応できるよ
うにする学習
方法です。今回は、赤ペンの貸し借りの
場面や、家庭で勉強中、家族がテレビを
視聴している時の音量に関する場面など、
日常的によくみられる場面を想定して実
施しました。乱暴な言葉遣いが原因で気
持ちが伝わらなかった経験等も振り返り、
「普段はきつい言葉になっていました。
優しい言葉遣いをすると相手が話しを聞
いてくれることに気がつきました。」「私
は・・・が主体になるＩメッセージで話
しをすると、こんなにも優しくなれるん
だと驚きました。」といった感想が生から
述べられていました。



海陽中・海星中交流学習
10月21日（水）、１・２年生を対象とし
て、海星中学校で１日交流学習を行いま
した。今までの交流学習は半日が主流で
したが、来年度から海星中学校に通うこ
とを想定して、朝の会から１～６校時の
授業、帰りの会まで１日海星中学校で過
ごしました。
最初は、本校の生徒、海星中の生徒共

に緊張していましたが、音楽や体育等の
授業を受けているうちに、緊張感はほぐ
れ、笑顔が見られるようになりました。
交流学習終了後、生徒は「海星中の人

と仲良くできるか心配でした。だけど、
意外と知っている人がたくさんいて、一
緒に行動することがで
きました。友達もでき
ました。」「楽しさと海
陽中への寂しさが半分
ずつでした。しかし、
海星中学校で楽しく会
話することができまし
た。こんなに自然に話
すことが出来るとは思
っていなかったので、
驚いたけど、ありがた
かったです。緊張はし
たけれど、楽しいなと
思うことができまし
た。」といった感想を
述べていました。

海陽中学校休校に係る今後の日程について

令和３年４月から、本校の生徒は海星
中学校に通います。そのため、スクール
バスの運行や制服のことなど、生徒や保
護者の方々が不安に感じていることや知
りたいと考えていることなどを中心に、
海星中学校と協議を進めているところで
す。現在、海星中学校への通学に関する
説明会等については、以下の日程を予定
しています。

11月16日（月） ＰＴＡ合同三役会
12月８日（火） １・２年学級ＰＴＡ

海星中説明会
１月26日（火） 中中交流学習

入学説明会（海星中にて）

上記の会を通して、保護者の方々に説
明する機会を設けていこうと考えていま
す。また、話し合い等を通して決まった
ことなどについては、学校だより等を通
じて、保護者や地域の皆様にはお伝えし
ていこうと考えていますので、ご理解と
ご協力をお願いします。

生徒会立会演説会･選挙
生徒会立会演説会･選挙を10月１日（木）

に実施しました。学校
生活での課題や生徒会
活動の現状を基に、今
後どのように生徒会を
運営し、学校生活を改
善していくのか、決意
や抱負などを立候補し
た５人の生徒は、分か
りやすく述べていまし
た。その演説を聞いた
後、実際の選挙で使用
される投票箱や記載台
を使用して投票を行い
ました。
新生徒会が発足する

のは11月からです。新
生徒会長中村敏誌さん、副会長迫田菜々
咲さんを中心に、前期は海陽中での、後
期は海星中での生徒会活動がさらに充実
することを期待します。

１１月行事予定
４日（水）３年実力テスト（～５日） 学校運営協議会
10日（火）キャリア教育事業講演会
14日（土）駅伝大会
15日（日）英語検定（２次）耳鼻科・眼科検診
16日（月）ＰＴＡ合同三役会
17日（火）３年学級PTA・進路説明会
18日（水）部活動停止期間（～26日）
19日（木）代議員会・生徒会専門部会
24日（火）スクールカウンセラー来校
25日（水）期末テスト（～27日）
27日（金）性に関する指導（１年）

目の愛護デー（10月10日）
10月10日の「目の愛護デー」にあわせ

て、生徒会健康管理部が「まばたきの役
割」についてまとめ、掲示発表を行いま
した。現在、保健室前
に掲示しておりますの
で、ご来校の際は、是
非見ていただけたらと
思います。

入賞おめでとうございます
○県児童作文コンクール

・特選 原 崇支（１年）

・入選 四角さやか（３年）日笠山 愛（２年）

○甑島地区少年少女剣道交流大会

・個人の部 優勝 迫田菜々咲（２年）

○県交歓大会予選

・中学男子の部 優勝 毛井宏祐

・中学女子の部 優勝 迫田菜々咲


